



さかいぎ

チャレンジアップ! かがやく自分

12月号

令和4年11月30日
横浜市立境木小学校
校長 清見克明

「月を愛でる文化」

校長 清見克明

日本人は古来より月に愛着を感じ、物語や百人一首など和歌にも歌の材として多く詠まれてきました。「11月8日は、442年ぶりに『皆既月食』と『惑星食』が同時に見られる。」との報道もされ、多くの方が夜空を見上げて月の様子を見ていました。

横浜は雲がかかることも、寒さもそれほど厳しくなく、食の始まる時間も早かったため、その様子をじっくりと観察することができました。

綺麗な円形の月が徐々に地球の影に隠れ、月の色や明るさが変わっていく様子はとても幻想的でした。月は赤銅色に変わり、もとの月の姿に戻るまで夜空を見上げていた人も多かったと思います。

「天王星食」の方はなかなか見ることは難しかったですが、ニュースなどでは映像等が報道されていました。この機会に「天王星」について調べた方も多かったのではないのでしょうか。

最近、あまり顔を合わす機会の少なくなったご近所の方とも「月が綺麗ですね。」「お元気ですか。」など会話をすることができました。とても素敵な夜、天体ショーを楽しむことができました。



「創立55周年記念行事」

創立55周年を記念して、航空写真と学年別集合写真撮影を10月31日におこないました。

当日は気持ちのいい秋晴れで、撮影のための飛行機が近づくと子どもたちは、歓声をあげたり、手を振ったりしていました。

全校の子どもたちが、作った人文字はとてもきれいに写真に写っていました。よい記念になったことと思います。この日に撮影した写真を生かして、記念のクリアファイルを作成しています。年内には配付できる予定です。

11月16日には「創立55周年の記念植樹」をおこないました。事前に全校の子どもたちが、実行委員会の選んだ3種類『ソメイヨシノ』『ゴテンバザクラ』『ヤエザクラ』の桜の木の中から一種を選びました。

その結果『ヤエザクラ』が選ばれました。実行委員を中心に1年生と6年生が「記念植樹イベント」を行いました。全校の児童には21日にその様子を放送しました。また、11月24日付けのタウンニュース（保土ケ谷区版）にも取り上げられました。



本年も、学校教育へご理解とご協力をいただきまして、ありがとうございました。来年も宜しく願いいたします。どうぞ、良いお年をお迎えください。